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星报讯（记者 徐越蔷） 近年来，特色民宿成为人们出游

的新选择。在今年合肥两会上，合肥市人大代表薛育红对如

何发展乡村民宿产业，助力乡村振兴，给予了许多关注。

“我们了解到，黄山市就将皖南地区闲置的农村房屋用来

大力发展民宿经济，近几年来涌现出了民宿产业群，既提升了

当地古村的知名度，也繁荣了当地的乡村经济。”薛育红建议，

合肥市也应加快发展乡村民宿产业。“合肥作为一座历史名城，

拥有巢湖、桴槎山、紫蓬山、汤池、十里长冲等众多自然资源，区

位优势好，与江浙沪联系紧密，发展民宿产业具有可行性。”

“拿庐阳区崔岗艺术村来说，现已被初步打造成集艺术、

音乐、集市于一体的特色小镇，如再加入乡村民宿概念，必将

进一步丰富业态模式。”薛育红建议，合肥市应尽快出台大力

发展民宿产业的相关政策，进一步吸收社会资本参与到乡村

民宿的发展中来。启动高标准民宿示范区建设，为民宿管理

积累经验。

她还建议，针对民宿的工程报批、验收、特种行业许可证

办理等方面，应出台相关条例加以明确。“乡村民宿的出现，

会进一步满足合肥市市民的消费度假需求。另一方面，让现

代服务业规模化登陆广阔的农村土地，带动农村人、地、财的

核心要素实现高效配置，也是乡村振兴的一条重要途径。”
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星报讯（记者 徐越蔷） 一道小小的斑马线，考验的

是人的文明素质。目前合肥市机动车不礼让斑马线等现

象时有发生，而行人过马路“左顾右盼、胆战心惊”也成为

常态。似乎无论是行人还是司机，都在潜意识中习惯了

长期以来的“机动车先行”。

礼让斑马线，看似简单，其实不易。“近几年各地纷纷

出台斑马线礼让行人措施，目前我市还停留在道德层面

上，未有罚款加扣分的双重处罚。”合肥市人大代表李铁

建议，合肥市增设抓拍机动车不礼让行人违法行为的电

子警察设备，通过扣分罚款等处罚手段，进一步规范驾驶

行为。

“同时，交警部门也应进一步通过法规宣传、动画演

示等多种形式，向驾驶人和行人讲解处罚的情形和依

据。”李铁认为，要想使“礼让斑马线”成为文明驾驶常态，

既要强化驾驶人的道德自律，树立文明驾车理念；又要严

格执法，违法必究。双管齐下，才能让交通越来越顺畅。

星报讯（记者 徐越蔷） 近年来，合肥高度重视老年人权

益保障工作，并投入了大量资金不断完善老年人生活配套设

施，积极开展居家养老服务，切实保障了老年人的权益。

“很多惠民政策是分开享受的，有老年人卡、高龄津贴专

用账户、发放居家养老服务券、意外保险单等等。”合肥市人大

代表陈宗宝认为，使用多张卡券对于老年人来说比较不方便。

陈宗宝建议，应对合肥市老年人卡进行升级，使其具有

金融功能等。办理了新的老年卡，年满 70 周岁老人不再需

要到公交公司再办一张免费公交卡；满 80 岁老人不再需要

为每年 600 元单独开一个银行账户；街道也不用每月给 90

周岁老人发放 600 元居家养老服务券，到月打入新老年卡

绑定的银行账户即可。老年人凭新老年卡可以免费乘公

交、可以去银行取钱、可以去超市购物、可以在服务机构享

受居家养老服务。

星报讯（记者 徐越蔷） 对于大部分残障人士来说，一个台

阶可能就是一座无法逾越的高山，坐一次公交更可能是从不敢

想的奢望……残疾人生活问题一直是社会关注的焦点。

“一个家庭里出现任何年龄段的残障人员，经济负担都会

大为加重，家庭其他成员内心将比较痛苦。加上缺乏劳动力，

全家需要付出几倍甚至更多的心血去照顾及培养残障成员，直

接影响自身的工作生活、家庭的幸福指数。”合肥市人大代表江

鑫建议，合肥市应继续加大对残障人员的关心支持力度。比

如，鼓励企业招收录用力所能及的残疾人，制定出台专门保护

政策，通过社区等有关机构给予智力障碍人员专项生活补贴。

街道社区、乡村工作人员要加强对辖区内残障人员的动态登记

联系，定期对他们进行心理健康辅导，引导他们积极参与到社

会生活中，使他们获得存在感、价值感、幸福感。

众所周知，无障碍设施是残疾人走出家门，参与社会生活的

基本条件。对此，江鑫建议，城乡各类建筑设施、公共服务场所、

公共服务设备在规划时，都应充分考虑残障人员的使用需求。“城

市每座人行天桥都应加装感应式自动运行扶梯，方便残疾人出

行。建设改造公共卫生间要考虑轮椅进出、残疾人专用厕位。”
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